

# No.55 ウェルカム山形

義高 互

地域の産業振興を願い、地域の観光・物産・農業などに従事する方々と作り上げたアプリがあります。それがウェルカム山形RPGシリーズの三点です。

始まり、それは私の住んでいる東根市温泉町からの事でした。コロナ騒動が起き、全国の観光物産が打撃を受けました。東根温泉も例にもれませんが、近所の温泉組合の方々と有効な対策をと考えてきました。何度か会合を持ち、アプリで東根の観光物産をアピールすることを考えました。東根温泉協同組合やJAさくらんぼ東根、東根民話の会など皆さんの協力で東根の伝承や温泉の起源、サクランボ誕生秘話を取り入れ、ウェルカム山形RPGというアプリができました。現在東根小学校になっている東根城の史実や大戦中に起きた神町空襲などの史実も取り入れ、観光物産だけでなく、歴史や伝承も含む地域の総合的なアプリになったと思います。

また以前より協力をいただいている山形市霊石の皆さんの地域伝承「霊石よなき石」も包括し資料をいただきながら、山形城も再現しました。東根市、山形市を包括する内容になったと思います。

提供サイトには3DのRPGも用意していますが、このウェルカムシリーズは2Dにして使うハードルを下げています。途中、選択肢やクイズをちりばめ、楽しく地域の観光物産や文化に興味を持ってもらいことを考えました。

またブラウザアプリといわれる形で提供しました。これはスマホ、タブレット、パソコンの機器やマック、アンドロイド、ウィンドウズなどのOSを選ばず、ネットアクセスだけですべての機器で利用できる形です。

## コロナ後の産業振興を見据えたが

2021年の完成後もコロナが収束せず  
2022年には蔓延防止が相次いだ



これからの地域発展を願う

## 2Dにしてすべての人に

- ・ネットアクセスだけで
- ・どんなOSでも機器でも活用できる
- ・地域振興をし文化や歴史も学ぶ

ネットアクセスのみ すべての機器で  
無料で誰でも活用できる

## ウェルカム山形RPG

### コロナでの影響を憂慮

JA 温泉組合 地域の方々と

観光物産の振興

地域の文化を紹介



これからの期待

仮想空間と現実経済と結び付け

発展していくきっかけに

つまり持っている機器は何でも活用可能なのです。ウェルカムシリーズのアプリに戻ります。最初に制作したウェルカム山形RPGで隣の村山市や地域の若手農家の方々と交流が生まれました。地域の代表として市議会議員さんたちからも協力を得ることができ、そこで村山市にある道の駅さんやクアハウス御殿さんに仲介していただき協力を得てウェルカム村山RPGというアプリも制作できました。

これも地域の最上徳内や最上川舟下りなども含めて地域観光物産歴史の紹介アプリとなりました。若手農家からは地域の納涼も紹介してほしいとの提案があり、同時にウェルカムファームという山形の農業の歴史を収めたRPGも制作するに至りこれでウェルカム山形シリーズの三本が完成しました。これはご協力いただいた皆さんと完成披露をした場での写真です。

2021年4月に完成公開しました。

完成時点でコロナが集結していることを予想したのですが、まだまだコロナは収まらず思った通りの地域観光物産への効果が得られたか、正直疑問があります。完成後も非常事態宣言等の規制が完全解除に至らず、恨めしい状況でした。しかし今後コロナ終息後に、地域の観光物産や歴史文化に成長の種を残すことができたと考えています。ちなみに地域学習アプリとして活用する事が出来、その分野で受賞することもできています。地域のこれからの人材育成に役立つことを期待しています。

END

#### ウェルカム村山RPG

市民も参加（市議会議員も協力）  
道の駅 基点温泉が協力

観光物産 地域文化を  
包括したRPG



#### ウェルカムFarm RPG

地域の若手農家と協調した  
農業振興RPG

山形県の農業・感謝の祭

